

WISSANT : Historique de la Plage et de la digue-promenade

Jusqu'au début du XX^{ème} siècle la « Plage » de Wissant se limitait à l'embouchure du ruisseau d'*Herlen*, qui était en même temps le port de pêche. Elle était assez fréquentée, notamment par les Anglais, d'où l'existence de plusieurs hôtels dans le village comme l'*Hôtel de la Plage* construit en 1880, qui existe encore de nos jours.



En 1903, achat des 20 hectares de dunes situées entre le village et la mer, par une Société Immobilière qui fait construire, l'année suivante, un *Grand Hôtel 3 ****, en bordure de dune et à proximité de la Plage et du Ruisseau d'*Herlen*.



En 1906-1908, construction d'une première partie de la digue à partir de l'Hôtel et de quelques villas de haut standing comme au Touquet.



De 1910 à 1920, prolongement de la digue et construction de nouvelles Villas en front de mer.



On constate que la mer arrive jusqu'au pied de la digue comme c'est le cas aujourd'hui.

Au cours des années suivantes (1930-1935), le niveau du sable remonte, surtout vers le Gris-Nez. La plage n'est plus complètement recouverte à marée haute.



Pendant la seconde guerre mondiale, l'hôtel et toutes les villas de front de mer sont rasés par les Allemands pour construire le *Mur de l'Atlantique*, en bordure de la digue. Le niveau du sable continue à monter. En 1948, il commence à recouvrir la digue.



Progressivement, il se forme un rideau de dunes devant la digue.

A marée haute, la mer reste à plus de 100 mètres de la digue, ce qui permet de laisser les bateaux sur la plage et de monter des aires de jeux. La photo prise en 1975 montre que l'on avait même installé un parc à bateau avec un club-house dans la dune !



Dès lors, on constate une inversion de l'action de la mer, qui se rapproche progressivement de la digue en faisant disparaître les dunes. 1986 sera la dernière année où il faudra encore désensabler la digue au printemps.



Au cours des années suivantes, le niveau de sable continue à baisser en découvrant la digue.



En 1999, la mer arrive au pied de la digue, découvrant le haut des palplanches qui étaient en bois : cela provoque les premiers éboulements.



En 2000 et 2001, c'est par pans entiers que la digue va s'écrouler ; on colmate les brèches par des enrochements pour protéger les villas.



Au printemps 2002, la digue est complètement reconstruite et nous retrouvons notre plage avec le sable revenu au bas des escaliers.



Malheureusement, la mer va continuer à attaquer le pied de la digue et aujourd'hui, le niveau de l'estran descend par endroits de plus d'un mètre, avec des variations liées au sens des vents :

- vent de Nord-Est : rechargement en sable
- vent de Sud-Ouest : disparition du sable le long de la digue



Historique réalisé par :

*Association des Amis de Wissant
pour la protection de notre site*



E-mail : amisdewissant@wissant.com